

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla • Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Punto de suscripción

Dirección, Redacción y Administración

MAYOR PRAL., 70

Teléfono núm. 8

Casa Se vende la señalada con el núm. 127 de la calle Mayor antigua en esta ciudad. Del precio y condiciones informará don Lucio González E. de Medina, Carnicerías, 14, pral.

IBÁÑEZ, DENTISTA
En este Gabinete Odontológico, montado con todos los adelantos de esta especialidad, se practican todas las operaciones del moderno Odontólogo.
MAYOR PRAL., 85, PALENCIA

Venta Se hace de la casa número 215 de la Calle Mayor principal.
Para trata con don Nicasio Vaquero, Procurador; y con Tomás Miguel, taller de Carpintería. Calle de Carnicerías, 15,

CASA DE BANCOS

DEL DOCTOR FUENTES

PASEO DE LA ORILLA DEL RIO
En este establecimiento dotado de aguas del Carrión procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad ofrece a la clase médica y al público en general:

Baños de placer, Duchas y Chorro.— Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hornada, Puente Viego y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DR. FUENTES, Mayor pral., 114.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saitz de Carios se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

Doctor Tomé Oriz

ESPECIALISTA EN PARTOS
Consulta diaria de enfermedades de la Matriz y de las Vías urinarias
De 12 a 5.—Para pobres de 2 a 3 Mayor pral., 130, Palencia

Ocasión!

Los legítimos e inmejorables garbanos de Fuente Luceo, se hallan a la venta en el establecimiento de Lucio Pérez «El Treceño», calle de la Plata, núm. 2.

Gran fotografía eléctrica

DOCE retratos, entregados a las 24 horas, 60 céntimos. Kíométricos y toda clase de trabajos fotográficos; Mayor pral., 115, 117 y 119, esquina a la calle Nueva.

Doctores Alvarado y Alvarado

OCULISTAS
Barrionuevo, 9. Consulta diaria de 11 a 1

La reforma de las Normales

Planteada la reforma de las Escuelas Normales en el sentido de que se perfeccionen o desaparezcan las elementales existentes, en Palencia se ha iniciado un movimiento entusiasta en favor de la enseñanza del Magisterio.

Respecto a la enseñanza de la mujer nada tenemos que decir, puesto que contamos con una Escuela Normal superior la cual seguirá funcionando como hasta aquí con alguna pequeña reforma, según determinan las disposiciones dictadas por el ministro de Instrucción pública.

No se puede decir lo mismo de la enseñanza del hombre, puesto que desde el próximo curso quedan suprimidos los estudios en los Institutos, creándose el título único de maestro de primera enseñanza que debe obtenerse en las Escuelas Normales.

Con esta nueva reforma Palencia sufrirá un grave perjuicio si las entidades oficiales no estuvieran propicias a evitarlo, pero como lo están, saldrá ganando nuestra provincia obteniendo mejora de suma importancia con la creación de una Escuela Normal de Maestros.

La Diputación de Palencia, celosa en la defensa de los intereses provinciales, no puede permitir que desaparezca de nuestra capital la enseñanza más apropiada a los modestas fortunas de los estudiantes de esta provincia, y cuya utilidad está reconocida en todas partes.

Ya sabemos que la mejora significa un gasto más para el erario provincial, pero muy insignificante si se tienen en cuenta los beneficios grandísimos que recibe la provincia.

El día 12 se reunirá en sesión extraordinaria nuestra Asamblea provincial, y como decíamos el viernes, seguramente se adoptará un acuerdo que satisfaga las aspiraciones del vecindario.

Crónica madrileña

El acuerdo de suprimir las transparentes que venían colocando varios periódicos en diferentes sitios de esta Corte, después de la reunión celebrada ayer en el ministerio de la Gobernación, ha merecido anámines aplausos; ya que de esa manera se evitarán los tristes espectáculos que observábamos, aunque para algunos pasaban desapercibidos.

Las manifestaciones contra Lerroux, pusieron el «irri» a los tales cartones, siendo de lamentar que de ellas se hiciera eco la prensa, con lo que hubiera evitado que trascendieran al exterior; pues una cosa es que al jefe de los radicales se propinan todos «los meneos» que se merece, y otra que sepan a estas horas, a lende el Pirineo, que en España armamos escos por el antipatriotismo de ciertos seres desaprensivos.

Y pensar que Lerroux, tan «despotricador» contra la campaña de Marruecos, quiera en las actuales circunstancias que nos metamos en peligrosas aventuras, transportando a Francia millares de hombres!

Por fortuna, sus mismos correligionarios, exceptuando una docena de «jóvenes bárbaros» que al trunfarse aquella República creen a Lerroux preñando otra aquí, no se cansan de recriminarle, comprendiendo «al fin» que persigue móviles demasiado interesados.

Cosa nada nueva, sabiendo que llamándose demogogo de los más rabiosos, logró hacerse millonario, mientras que otros, defendiendo sus ideales, han perdido la camisa y frecuentemente la libertad.

Ahora, que posee automóviles, hermosas alhajas y unos trajes desampañados, tiene buen cuidado de no mencionar para nada los «carruajes» ni las «salpicaduras».

Según nos decía el señor Dato, desde las declaraciones de Lerroux, han aumentado las adhesiones del Gobierno en favor de la neutralidad, confiando don Eduardo en que dicho sujeto «cantará la gallina» y procurará sucocerse sino quiere verse en situación trágica.

Claro está, que el señor Dato no pronunció las mismas frases que estampó sobre las cuartillas, aunque en términos más comedidos vino a expresarnos lo mismo.

Con la supresión del sinnúmero de carteleras que iban prodigándose de una manera espantosa, no se hará tan público que los austriacos resultasen una especie de soldados de opereta que perdieron todos sus cascos; ni que los cosacos se los están comiendo crudos; ni que ningún mortal pueda evitarlo; ni que los alemanes vuelven locos a los franceses, con sus movimientos envolventes «ni desenvolvantes».

Y la verdad es, que seguimos desconociendo la fábula germánica, pues tan pronto coupán importantes plazas, como las evacúan sin librar batallas, y aunque alguan lo supone a las puertas de París, otras aseguran que se extienden hacia el Sudoeste.

La tentativa de nueva manifestación contra Lerroux, quedó frustrada anoche por la intervención de la policía, que no logró evitar se oyeran ciertos gritos poco favorables al «ex emperador del Paraíso».

En los círculos políticos y diplomáticos se comentaba hoy el documento suscripto por el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra y los embajadores de Rusia y Francia, en virtud del cual se comprometen a no pactar la paz separadamente, cuando llegue el momento oportuno, sino de común acuerdo entre las tres potencias.

¿A qué se deberá el documento en cuestión?

Esa determinación hace pensar si resultará cierto que Inglaterra no quiere ya tanto jolgorio y que oficialmente trabaja el término de la campaña.

Lo que no impediría el resurgimiento de las algaradas sufragistas, que en las presentes circunstancias no dicen «ni pío», sin duda temiendo que, siendo «tan feos» y «tan marimachos», se les obligue a formar parte de las tropas expedicionarias, puesto que se empeñan en ser equiparadas al sexo masculino.

Oficialmente, se niega que los alemanes pidieran al Gobierno francés «mil millones de francos», para no bombardear París; como igualmente que se alejarán de dicha plaza, cesando el bombardeo de la misma.

C. MORÁN

En este mes va a tener lugar la inauguración de las obras para transformar el canal de Castilla en Canal de riego.

Las provincias de Valladolid y Palencia deben procurar que dicho acto revista el mayor esplendor posible.

Se trata del resurgimiento de esta región y la fecha en que se inauguren las obras será memorable.

PARA LOS LABRADORES

TRIGOS.—Aumenta la concurrencia en los mercados trigueros castellanos, y la baja en los precios continúa, provocada por los mismos labradores, ante la necesidad de dinero para atender a compromisos ineludibles: los especuladores o acaparadores se aprovechan y se reservan, esperando obtener mejores precios más adelante.

El tiempo es de fuertes vientos, que hacen avanzar notablemente la limpia en las eras, creyéndose por esto que, a pesar del retraso de la cosecha, terminarán en breve las faenas de la recolección.

El mercado harinero de Valladolid va encalmándose, y la tendencia es a la baja; actualmente se cotizan: harinas selectas, a 42 pesetas los 100 kilos; blancas buenas, a 41; corrientes, a 40.

En Barcelona el mercado triguero vuelve a paralizarse, pues aunque la oferta es abundante, la demanda se retrae, estimando exageradas las pretensiones de aquélla, a pesar de que los precios han retrocedido, cotizándose: candeal Castilla, de 33 63 a 34 09 pesetas los 100 kilos; ídem Mancha, a 33 63;

Aragón, de 32 72 a 34 54; Urgel, a 32 27; blat quillos, de 32 95 a 33 41.

Las llegadas de trigo del país continúan aumentando, habiendo entrado durante la semana 331 vagones por las estaciones Norte y Francia.

El mercado harinero, con regular negocio y precios algo flojos en las clases superiores blancas, llegaron 15 vagones por ambas estaciones.

Se cotizan: extra blancos, número 1, de 42 a 43 pesetas los 100 kilos; superfina blanca, número 2, de 40 a 41; número 3, de 37 a 38; número 4 de 25 83 a 26 66; segundas, de 22 91 a 23 75; terceras, de 21 25 a 21 67; cuartas, de 19 17 a 20; extra fuerza, número 1, de 47 a 49; superfina fuerza, número 2, de 45 a 46; número 3, de 37 a 38; número 4 a 25; segundas, a 21 67; terceras, de 18 33 a 20; cuartas, de 17 50 a 18 33.

En Sevilla, los trigos se sostienen en alza, con escasa oferta, cotizándose: ración superiores, de 32 a 32 50 pesetas los 100 kilos; blanquillos, de 30 a 30 50; barbillas y tremés, de 29 50 a 30.

Para las harinas, no se puede precisar las cotizaciones de las diferentes marcas, por variar según la importancia de las partidas que se compran. El embarque con destino a los puertos de Levante y Norte está animado.

En Francia, la siega del trigo ha avanzado bastante; no así la de la avena, cuya maduración está retrasada.

En el mercado de París decrece la concurrencia y los negocios se hacen con dificultad, por la irregularidad de los transportes. El trigo disponible en París se paga entre 23 y 23 50 francos los 100 kilos, y los de Touraine, Loir-et-Cher y Orléans ofrecen de 26 a 26 25. Los trigos americanos valen a 23 50 francos seis.

Oficialmente, los trigos se cotizan a 28 francos los 100 kilos, y las harinas flor, a 38 50.

Las noticias de Rusia aseguran que no obstante la falta de brizos que la guerra ocasiona, las faenas de la recolección están muy adelantadas y la calidad del grano es buena.

En los Estados Unidos está a punto de terminar la recolección e igualmente en el Canadá.

En Australia se espera una buena cosecha.

En favor de la provincia

La firma del Rey

El Rey ha firmado los decretos siguientes:

Autorizando al ministro de Fomento para realizar, en el plazo de cuatro años, por Administración, las obras del pantano de Entrepeñas.

Ídem, para realizar, por Administración, las obras de la galería de desagüe, de fondo de la ladera izquierda del pantano de Hoz de Alba.

Aprobando definitivamente el proyecto de encauzamiento del Sequillo entre Villelga y Herrín de Campos y disponiendo que dichas obras se hagan por Administración.

PARA PALENCIA

UN NUEVO CUARTEL

Tenemos las mejores referencias respecto a este asunto que tanto interesa a nuestra capital.

Las gestiones van por muy buen camino y no sería difícil que en el próximo año de 1915 dieran principio las obras de construcción del edificio.

El diputado a Cortes por la capital no deja esta cuestión de la mano.

Palencia tendrá un nuevo cuartel para alojar fuerzas de Infantería.

El aumento de la guarnición va a ser un hecho.

Como el Ayuntamiento ha ofrecido terrenos en breve visitará esta población una comisión técnica con el fin de ver si aquellos reúnen condiciones por su situación y forma.

Mucho celebramos poder comunicar tan gratas noticias.

El Cuerpo de Seguridad

Anoche regresaron a Madrid las fuerzas de Seguridad que prestaron servicio durante los primeros días de feria.

Sabemos que desde 1.º de Enero próximo se creará un destacamento para esta provincia, formado por 50 números, entre individuos y clases, al mando de un teniente.

Varios números prestarán servicio en Carrión de los Condes y Venta de Baños.

En Palencia quedarán unos 20. Es otra noticia que el público verá con agrado.

Papas que han llevado el nombre de Benedicto

El nombre de Benedicto es uno de los más ilustres en la historia del Pontificado. A continuación damos una breve idea de los Papas que han llevado tan glorioso nombre.

Benedicto I (siglo VI).—Reinó durante la invasión de los bárbaros, y en sus devastaciones y en el hambre y peste que a ella se agregaron demostró un celo altísimo.

Benedicto II, San (siglo VII).—Defendió a la Iglesia contra las exigencias del poder civil. En Roma restauró muchas iglesias, e hizo que los pobres fuesen atendidos por el Clero. Procuró la aceptación de los decretos del VI Concilio universal, condenatorios del monotelismo.

Benedicto III.—Luchó contra un antipapa, hechura del emperador. Sentenció en apelación causas importantes de la Iglesia oriental y recibió homenajes de los reyes anglosajones. Fue de mediados del siglo IX.

Benedicto IV.—Por su generosidad mereció el título de *Grande*, haciendo brillar mucho a la Sede Apostólica en medio de los espantosos desórdenes en que se encontraba. Murió en 903.

Benedicto V (El gramático).—Fue prisionero del emperador de Alemania, que protegió contra él a un antipapa. Falleció en Hamburgo rodeado de la fidelidad de toda la Iglesia. Murió en olor de santidad, bastante adelantado el siglo X.

Benedicto VI.—Gobernó la Iglesia durante año y medio. Murió el 974, prisionero de los parciales de un antipapa.

Benedicto VII.—Luchó contra el mismo antipapa que Benedicto VI, al que venció y excomulgó. Dició disposiciones contra la simonía. Fomentó el monacato y restauró el convento de Santa Cruz de Jerusalén. Murió en 983.

Benedicto VIII.—Gobernó doce años, exaltando el poderío de la Iglesia, persiguiendo la simonía y cuidando del esplendor de la Liturgia, solemnidad de las funciones y ornato de los templos. Murió en 1024.

Benedicto IX.—Gobernó trece años, en medio de agitaciones y turbulencias, hasta que renunció la Tiara, muriendo con notoria ejemplaridad en 1049.

Benedicto X.—Algunos le consideran como antipapa, por la irregularidad de su proclamación. Murió en 1059.

Benedicto XI.—Fue general de la Orden de los Dominicos durante dos años y embajador en varias cortes, desempeñando alta misión pacificadora. Fue elegido Papa por unanimidad del Cónclave. Murió en 1304 y fue beatificado en 1786.

Benedicto XII.—Intentó el traslado de la Santa Sede de Aviñón a Roma, y se distinguió por su piedad, erudición, espíritu pacífico, energía, entereza de carácter y nota de gran teólogo. Murió en olor de santidad en 1342.

Benedicto XIII.—No deba confundirse con el antipapa Pedro de Luna, que también se llamó Benedicto XIII. Elegido en 1724, se resistió por todos los medios a aceptar, haciéndolo al fin por obedecer al General de la Orden Dominicana, a que pertenecía. Prescribió al Clero el uso del hábito talar. Creó la Congregación de los Seminarios. Dió al jansenismo un golpe de muerte, obligandoles a aceptar la Bula *Unigenitus*. Murió en 1780.

Benedicto XIV.—Gobernó la Iglesia 18 años. Fue el suyo uno de los Pontificados de más gloria para la Iglesia. Un gran celo, oportuna energía y un singular don de atracción fueron sus principales cualidades. La extraordinaria erudición, que a ellas iba unida, le granjeó la estima y el respeto de católicos y protestantes. Perriguió la usura, contra la que publicó la Enciclica *Vix Persevit*. Tendió a simplificar el Breviario, y reformó el martirologio y el ceremonial de Obispos. A él se

EL DIA DE PALENCIA
ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN EN
UNA PROVINCIA



QUINTO ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

Don Gaspar Alonso Martínez

que falleció en Palencia

EL DIA 8 DE SEPTIEMBRE DE 1909

R. I. P.

Sus hijos é hijos políticos, nietos, hermano y demás familia,

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios en sus oraciones.

Los Sres. Sacerdotes que tengan a bien aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma del finado el miércoles 9 del actual, en la parroquia de Nuestra Señora de la Calle y ermita de Nuestra Señora de la Soledad, recibirán las gracias más expresivas con el estipendio acostumbrado.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio Apostólico de Su Santidad, Arzobispos de Sevilla, Burgos y Valladolid, Obispos de Madrid-Alcalá, Málaga, Palencia y Santander, se han dignado conceder las indulgencias de costumbre.

debe la actual forma de los procesos de Beatificación y Canonización. Procuró atraer a los místicos griegos. Renovó las disposiciones contra la masonería. Fue el primer Papa que reconoció la monarquía prusiana. Su labor de cultura fué verdaderamente colosal, tanto, que el mismo Voltaire escribió de él: «Es lustra de Roma y Padre del Orbe, enseña al mundo con escritos, y lo hermosa con sus virtudes.» Fué escritor de fama universal. Murió en 1758.

El Papa Benedicto XV

El último número del Boletín Oficial del Obispado de Palencia publica la siguiente circular dirigida al clero de la diócesis por el M. I. Sr. D. Fidel García, gobernador eclesiástico de la misma:

Elección del nuevo Papa Benedicto XV

Hace apenas dos semanas, Nos dirigimos al Venerable Clero y Fieles de esta Diócesis, para darles cuenta del fallecimiento de nuestro amadísimo Pío X, (q. s. g. h.)

Aunque con el corazón apenado por la tristísima nueva que teníamos que comunicar, indicábamos ya la confortadora esperanza de que el Divino e Inmortal Esposo de la Iglesia y su Cabeza invisible, Jesucristo, nos enviaría, muy en breve al Varón providencial, al nuevo Pontífice que continuará representándole en la tierra; pues sabido teníamos que, si el Papa había muerto, el Papado no podía morir.

Así ha sido, en efecto. El Colegio de Cardenales, con una prontitud que admira, dada la magnitud del negocio y las distancias que muchos de los Ilustres Purpurados habían de recorrer para asistir al Sagrado Colegio, ha designado ya, favorecido por las superiores luces del Espíritu Santo, al Varón providencial, que ha de suceder a Pío X en el Solio Pontificio y que se llamará Benedicto XV.

Sólo nos resta, pues, alegrarnos y dar gracias a Dios Nuestro Señor, por que una vez más ha remediado la orfandad de su Iglesia y ha usado con nosotros de su especial y amorosa Providencia.

Y, a fin de manifestar ese nuestro agradecimiento, venimos en disponer, que en un día señalado, que podrá ser el de la Natividad de Nuestra Señora o, a más tardar, el Domingo siguiente, se celebre un solemne «Te Deum» en las Iglesias de esta Diócesis, invitando a las Autoridades y al pueblo y siguiendo en esto las instrucciones que dimos para los funerales de Pío X.

Además, los Sacerdotes dirán en la Misa durante tres días, después de conocida esta Circular, la oración «pro gratiarum actione», que se halla a continuación de la Misa votiva de la Santísima Trinidad.

Para testimoniar a Nuestro Padre Benedicto XV la adhesión y obediencia de toda esta Diócesis Palentina, hemos remitido a la Secretaría de Estado el siguiente telegrama:

«En nombre del Clero y Fieles de la Diócesis de Palencia y en el mío envío sincero homenaje de obediencia y veneración a Su Santidad Benedicto XV.»

Oremos por el nuevo Papa, para que Dios le conceda un largo y próspero Pontificado, en beneficio de toda la Iglesia Católica.

Palencia 5 Septiembre 1914.

DR. FIDEL G. MARTÍNEZ
Gobernador Eclesiástico S. P.

Mañana a las once, se cantará en la S. I. Catedral un solemne Te Deum para conmemorar el adivinamiento de Benedicto XV al Solio Pontificio.

Asistirán las autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

Los edificios públicos lucirán colgaduras y se izará la bandera.

También las casas particulares serán engalanadas con motivo de tan fausto acontecimiento.

Así lo esperamos del católico vecindario palentino.

(POR TELEGRAFO)

Madrid 7, 10 m.

La coronación

Telegrafian de Roma que en la capilla Sixtina tuvo lugar ayer la solemne ceremonia de la coronación del nuevo Pontífice, Benedicto XV.

El acto resultó muy conmovedor.

Otras noticias

Su Santidad ha restablecido las antiguas oficinas de la Mayordomía del Vaticano, que habían sido suprimidas por Pío X.

El Papa ha nombrado Mayordomo a monseñor Ranussi.

Discursos

Amplió las anteriores noticias sobre la coronación del nuevo Pontífice.

El cardenal Agliardi pronunció en nombre del Sacro Colegio, un hermoso discurso felicitando al nuevo Papa.

Le contestó Su Santidad y de una manera conmovedora por el acto que tenía lugar, contestó al saludo del Sacro Colegio de Cardenales, diciendo que sería siempre su alto consejero en las resoluciones que tenga que adoptar.

Un banquete

El embajador de España en el Vaticano obsequió con un banquete a los cardenales españoles.

NOTAS MILITARES

Por el distinguido comportamiento que observaron el 17 de Marzo del corriente año, en Ilíra (Granada), capturando a los autores de un anónimo dirigido a un vecino de dicha localidad, exigiéndole dinero con amenazas de causarle daño en su persona y hacienda, habiendo resultado heridos de gravedad en la ejecución de este servicio, un cabo, un corneta y dos individuos de la Guardia civil, les han sido concedidas cruces de plata del Mérito Militar, con distintivo blanco, pensionadas, así como

también al oficial que mandaba la fuerza le ha sido concedida la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo blanco.

—En Intervención, ha ascendido a oficial 2.º, el 3.º don José Salazar Sánchez.

—Han sido destinados a la Academia de Artillería, en Comisión, el capitán don José Frases y los primeros tenientes don Francisco Escudero, don Rafael Hernández y don José Orrubia Anguiano, y a la Academia de Infantería el primer teniente don Eugenio Molina Galano.

PALENCIA EN FIESTAS

Tocan a su término las tradicionales fiestas de San Antolín.

En la tarde de ayer se vió muy concurrida la Plaza de Toros, donde la compañía del señor Feijóo ejecutó con esmero el programa anunciado.

Los notables artistas cosecharon justas y merecidas palmas.

Por la noche amenizó el paseo del Salón la banda municipal de música.

Las fuerzas de seguridad y de la policía de brigada móvil, regresaron a sus destinos.

Afortunadamente no han ocurrido incidentes desagradables dignos de mención, en lo que va de feria.

Lo celebramos, felicitando a la Guardia civil, Cuerpo de Seguridad, policía de la Capital, ídem de la brigada móvil, agentes urbanos y serenos, ya que todos han puesto de su parte cuanto les fué posible para evitar sucesos lamentables.

El que no haya ocurrido nada, es el mejor elogio que se puede hacer de los encargados de velar por el mantenimiento del orden.

Reciban, por lo tanto, nuestro aplauso sincero.

Tiro de pichón

Brillante resultó en extremo la fiesta del Tiro de pichón celebrada el sábado en el «Prado de la Lana».

El magnífico campo de esta deliciosa posesión, se hallaba artísticamente adornado con banderas y gallardetes, destacándose en el centro los cuatro aparatos destinados a soltar las palomas.

Los palcos y sillas se encontraban totalmente llenos de selecto público.

El tribunal calificador estaba constituido por el exsenador del reino don Angel Merino, coronel de Talavera señor Enciso y don Teófilo Alvarez.

El agradable festejo dió principio a las cinco y media de la tarde, siendo amenizado con escogidos intermedios musicales por la banda municipal.

Los tiradores que tomaron parte en el concurso fueron desfilando por el orden siguiente:

Don Luciano Vallejo, don Pío Domínguez, don Valentín López, don Teógenes Manuel, don Marciano Izquierdo, don Manuel Z. mora, don Rafael González, don Manuel Junco, don Luis Angel Polanco y don Vicente Guerrero.

Quedaron empatados a la copa del triunfo, don Luis Angel Polanco y don Teógenes Manuel, decidiéndose la suerte sobre el primero de dichos tiradores.

El segundo premio, que consistía en un objeto de arte, regaló don Calderón (don Abilio), correspondió a don Teógenes Manuel.

Para el tercer premio lucharon don Manuel Junco y don Valentín López, obteniendo el éxito este último, el cual recibió una canastilla de barro para flores, regalada por el diputado provincial don García Muñoz Jalón.

Los tiradores señores Domínguez, Zamora, González y Guerrero mataron cuatro pájaros en los seis tiros.

A continuación y después de hacer entrega a los interesados de los premios obtenidos, se organizó una «poule discrecional» sin ningún premio. En ella tomaron parte además varios tiradores del concurso, el alcalde señor Ortega Romo y el concejal don Hermenegildo Gandarillas.

El mayor éxito se decidió en favor del señor Ortega el cual en siete tiros mató seis pájaros.

El número de pichones que se mataron fué el de 44 habiendo pasado 32 al establecimiento benéfico de Las Hermanitas de los Podres y los doce restantes a los chicos que corrieron las palomas.

Fueron indultados de la pena de muerte, por haberse librado de la puntería de los cazadores, unos veinte pichones, los cuales «ahuecaron el ala» en competencia de un aeroplano.

La fiesta terminó a las siete de la tarde en medio del mayor entusiasmo y al mismo tiempo que se dejaban oír los acordes de un síncopa pesable.

Con motivo de este brillante festejo se trasladaron al «Prado de la Lana» gran número de coches, automóviles y otros «artefactos locomotivos».

Nuestra enhorabuena a los organizadores y a ver si para el año próximo se consigue otro nuevo éxito, pero con mayor número de inscripciones que el de la fecha.

Por lo menos en Palencia sabemos que existen elementos para ello.

¡Animo, señores!

El día de hoy

Al medio día la banda municipal de música ejecutó parte de su escogido concierto en la calle Mayor, teniendo que suspenderse por la tormenta.

Esta noche habrá verbena en la Plaza de León, amenizada por la banda municipal.

Se quemarán fuegos artificiales, exhibiéndose películas cinematográficas.

Circo Feijóo

Hoy no hay función.

Mañana en la Plaza de toros, a las cuatro y media de la tarde, función patriótica, de la cual una parte del ingreso será destinado a beneficio de los repatriados. Esta función está organizada por don Secundino Feijóo, director de la Compañía y bajo la protección del Excelentísimo señor gobernador civil y de la Junta de señores de socorros de esta localidad para los repatriados.

Para que todas las clases sociales puedan participar de esta función benéfica, don Secundino Feijóo ha decidido dar la entrada gratis a las señoras y a las localidades de tendido, siempre que vayan acompañadas de un caballero y dos señoras que vayan juntas no pagarán más que una sola entrada.

Para mañana

Anuncia el programa concierto musical en la calle Mayor de doce a una y media.

Por la tarde la anunciada función en la plaza de toros.

A las nueve de la noche gran retreta con el concurso de valiosos elementos y en la que figurarán dos artísticas carrozas.

SUCESOS

Un hombre muerto repentinamente

Esta mañana a las nueve tuvimos noticias de que en el almacén de la viuda de Marcelino Rodríguez, había muerto un hombre repentinamente.

En nuestros buenos deseos de informar a los lectores, acudimos a dicho punto, donde efectivamente pudimos comprobar que los rumores que circulaban eran ciertos.

El antiguo y honrado dependiente de dicho establecimiento Modesto Garrido, había muerto de repente.

Según nos informan sus compañeros de trabajo, el desgraciado Modesto se hallaba a las ocho y cuarto leyendo un periódico a la parte atrás del almacén.

Uno de los dependientes de la casa llamado Daniel, fué el primero que se apercibió de la desgracia, llamando repetidas veces al infortunado Garrido que ya era cadáver.

En el lugar del suceso se presentó el cabo de municipales señor Mucientes, y los guardias señores Gil, Diez y Tranque.

Al poco tiempo acudieron también, el juez de instrucción interino don Pedro Rodríguez y el forense señor Donis, procediendo a levantar el cadáver, el cual fué trasladado a las once de la mañana, al depósito del cementerio.

Se nos dice que la muerte ha obedecido a una congestión pero algunos de sus compañeros opinan que la muerte bien pudiera haber obedecido a que la víctima padecía asma.

Aunque presentaba grandes manchas de sangre en la cara, nariz y oídos, no se cree obedezca a un derrame seroso.

El desgraciado Modesto Garrido, deja mujer y dos hijos.

CRÓNICA JUDICIAL

El 17 de Septiembre de 1912 fué nombrado, el vecino de Lantadilla Julián Martínez Melendro, agente ejecutivo de apremio para cobrar a contribuyentes morosos por consumos y demás arbitrios, en el pueblo de Villoldo, aceptando el cargo y dando principio a su cumplimiento, ausentándose de dicho pueblo sin rendir cuentas de su gestión y sin acudir a los requerimientos particulares que a tal fin le hizo el alcalde del expresado Villoldo, por lo que dió cuenta a la autoridad judicial.

Hoy se ha celebrado el juicio oral de la causa que tales hechos originaron, y el señor fiscal, en vista del resultado de las pruebas, retiró la acusación que provisionalmente tenía formulada contra el procesado.

La defensa, a cargo del señor Tovar, sostenía en sus conclusiones, provisionales, que los hechos realizados por su patrocinado no constituían delito y por tanto que procedía la absolución.

DE SOCIEDAD

En el Casino

Por acuerdo de la Junta directiva mañana se celebrará en los salones del Casino un baile que dará principio a las diez de la noche.

Entre el elemento joven de la elegante sociedad palentina, reina con tal motivo gran animación.

Nombramientos

Han sido nombrados auxiliares de las centrales de Teléfonos de Monforte y León, los jóvenes meritorios de esta capital don Luciano Fernández de Celis y don Francisco Aguado.

Viajes

Después de pasar unos días en esta capital, anoche salió para Madrid el di-

rector general de Obras públicas y destinado a Cortes por la capital, excelentísimo señor don Abilio Calderón. —Ayer pasó el día entre nosotros maestro de Magaz don Aurelio Corrales Gallo.

Un hombre loco

Monumental escándalo

En la tarde de ayer, y a eso de las cinco, se desarrolló en la Plaza Mayor un escándalo tan monumental, que hizo volver como intervinieron las autoridades.

Según se nos refiere, el hecho ocurrió como consecuencia de que el barbero burgales Victoriano Alonso, en al público que se aglomeraba para comprar sus cocherros de porcelana.

El orden quedó restablecido después de haber regalado el famoso barbero gran número de porcelanas.

Para evitar tales escándalos, Victoriano Alonso, ha decidido vender todos los géneros mañana mismo a una peseta y a cincuenta céntimos pieza.

Ya lo sabía, mañana último día, que quiera aprovecharse de las ganancias que aligere el peso, y mucho cuidará con alborotarse.

INFORMACION DE LA PROVINCIA

A ar del Rey

Hace unos días empezaron las obras de ensanche del puente de esta villa, las que, debido a la dirección e inspección del sobrestante don Laureano Díez, se llevan con seguridad y rapidez, por lo que dentro de poco quedarán evitados tantos inconvenientes como a diario ocurren.

El correspondiente

Asturias

Las labores de recolección toman su fin.

Estos días se siente mucho calor, más que en los meses de Julio y Agosto.

Un industrial que había subido el precio del pan, lo ha vuelto a bajar.

El correspondiente

El precio del trigo

Lo que dice el ministro de Hacienda

El Excmo. Sr. Ministro de Hacienda en telegrama del día 5 del actual, dice al señor vicepresidente de la Comisión provincial, lo que sigue:

«Gobierno está atento al problema del precio de trigos para volver a la normalidad del impuesto en el momento que resulte oportuno que pueda ser inmediatamente como ustedes señalan y examinará todos los antecedentes a los que les una la manifestación que hacen en el telegrama dirigido al Presidente del Consejo, en cuyo nombre tengo el gusto de contestar.»

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana

La Natividad de Nuestra Señora.

En la Catedral predica el señor don Teófilo Matia.

En la Siervas predica el señor don Mariano Pinacho.

BOLETIN LOCAL

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, no se ha hecho inscripción alguna.

Viajeros y mercaderes

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital.

Viajeros: Salieron, 300 — Llegaron, 316.

Mercaderes: Gran velocidad; número de expediciones, 24; número de llegadas, 31.

Pequeña velocidad; número de expediciones, 31; número de llegadas, 169 — Tanalés, expediciones 11; llegadas, 69.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy, hechas en el Instituto General y Provincial:

Presión atmosférica a 0º y en milímetros.

A las ocho de la mañana, 699.8.

A las cuatro de la tarde, 699.0.

Temperaturas:

A la sombra (8 mañana) 21º.8.

(4 tarde) 17.3.

Máxima a la sombra 23º.5.

Mínima 16º.0.

Dirección del viento (8 mañana) S. O.

(tarde) S.

Estado del cielo (8 mañana) cubierto; (tarde) cubierto.

Lluvia de agua caídas por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy 00.

Caja de Ahorros

Resumen de las operaciones verificadas ayer:

Ingresos.—Por nuevas imposiciones, 000 pesetas; por continuación, 400; total, 400 pesetas.

Sol das.—A cuenta, 000 pesetas; por saldo, 389.82 total, 389.82 pesetas.

En el Monte de Piedad se han hecho en esta semana 103 préstamos por pesetas 1.064.

Se hicieron 230 desembolsos, importando 1811.70 pesetas.

LA GUERRA EUROPEA

Austriacos y rusos

La defensa de Viena
Según noticias recibidas de Roma, continúan activamente en Viena las obras de defensa y atrincheramiento, las cuales imponen sacrificios verdaderos a la hermosa capital.

Se están construyendo nuevas líneas atrincheradas, talándose los bosques que rodean a Viena.
Se convierten en praderas, para proporcionar pastos al ganado, los parques y jardines de la ciudad, y se instalan hospitales y ambulancias en las escuelas públicas.

El consejo académico de Viena ha acordado transformar el magnífico edificio principal de la Universidad en hospital para heridos en campaña, instalando al efecto en sus salas y galerías hasta un millar de camas.

La Sociedad de la Cruz de Plata ha dirigido un llamamiento a todos los patriotas, para que regalen sus anillos de boda, con destino a la suscripción nacional, promovida a beneficio de las víctimas de la campaña.

En pocos días se han recibido en el comité central de la Sociedad unas 12 000 sortijas nupciales, algunas de ellas adornadas con piedras preciosas. Los iniciadores de la suscripción celebran que con este singular donativo podrán reunir rápidamente unos 20 millones de florines.

La Galitzia austriaca

La toma de Lemberg ha dejado virtualmente en poder de los rusos casi toda Galitzia.

Esta comarca es una provincia de Austria-Hungría, que se encuentra elevada entre la Polonia, Hungría, la Silisia austriaca y la provincia rusa de Volhynia.

Cuenta 78.497 kilómetros de superficie, y es, después de Hungría, la mayor provincia de la Monarquía.

Su población, en 1910, ascendía a 3.025.675 habitantes.

Le bañan varios ríos afluentes del Vístula y el San.

Es país esencialmente agrícola, a pesar de las diferencias, muy sensibles, de temperatura. Su principal cosecha es la de cereales.

Se cria mucho ganado vacuno, y la sal es el mineral de mayor explotación. También hay muchas minas de petróleo.

Sus habitantes son eslavos, polacos o rutenos. No hay magyares, y los alemanes son pocos.

La Galitzia se gobierna por medio de asambleas o Dietas provinciales (Lundtag).

Hay un Consejo administrativo (Statthalerei), de cuyo seno salen los funcionarios de los distritos.

La capital de la provincia es Lemberg.

La Galitzia occidental formó parte de la Polonia por consanguinidad y lengua común.

Durante dos siglos, la posesión de este país fué causa de frecuentes guerras entre polacos y rusos, hasta que en 1772, cuando el primer reparto de la Polonia, pasó a poder del Austria.

Noticias de Alemania con autorización del Estado Mayor alemán

Amsterdan 3 Septiembre.—El ejército central de los franceses compuesto aproximadamente de 10 cuerpos de ejército, fué rechazado el 1.º de Septiembre entre Rheims y Verdun por tropas alemanas que aun persiguen victoriosamente a los franceses. Un contra-ataque de las tropas del fuerte Verdun, fué rechazado igualmente.

Otra vez ha volado un aviator alemán sobre París, echando varias bombas. Fué tirado, pero escapó ileso. Hasta ahora han sido ya tres los aviones que han hecho una visita a París en este forma.

La gran batalla del Norte de Lemberg, aun continúa. La situación de las tropas austriacas, es muy favorable.

Los alemanes han tomado de los prisioneros franceses e ingleses millares de cartuchos dum-dum, cuyas puntas estaban huecas y en la mayor parte de ellas está estampado el sello de la fábrica, lo que demuestra por evidencia que estos cartuchos dum-dum fueron fabricados expresamente en gran escala en las fábricas. Las heridas de los soldados alemanes demuestran también el terrible efecto de estos cartuchos cuyo uso los franceses e ingleses admiten, violando de una manera tan inhumana el convenio de La Haya.

En el fuerte de Longwy, los alemanes han encontrado las máquinas especiales para la fabricación de cartuchos dum-dum. El fuerte Givet ha caído en poder de los alemanes.

El ministro de Marina de Alemania, hizo un llamamiento para aviadores de mar, y se presentaron en seguida tres mil voluntarios.

Con júbilo indescriptible de la población, fueron expuestos en Berlín los cráneos encontrados en Rusia, Bélgica y Francia, en el campo militar de Doebereitz han llegado los primeros transportes de prisioneros ingleses.

Según la «Gaceta de Frankfurt», el Embajador japonés en Londres, publicó la noticia de que el bloqueo de la costa de Kiu-Tschau (China), empezó el 27 de Agosto.

París.—«Le Matin» publica cartas de soldados franceses en que se describe la gran depresión que reina en Francia, lamentando la falta de víveres.

Según la prensa londinense, se sabe que el resultado del llamamiento de voluntarios ha sido muy poco satisfactorio.

(POR TELEGRAMA)

Madrid 7, varias horas

Los alemanes en Bélgica

Comunican de Bruselas que los alemanes han colocado proclamas dirigidas al pueblo, garantizando las vidas y haciendas de aquel vecindario a condición de que se abstenga de realizar manifestaciones contra aquellas tropas y las ayude a cumplir con su deber.

Heridos

Llegaron a Bruselas convoyes con numerosos heridos alemanes, los cuales proceden de los combates del Norte de Francia.

En pública subasta

Dícese que el czar ha vendido en pública subasta las banderas cogidas a los alemanes, destinando su importe al primer ruso que entre en Berlín.

Alemania y Turquía

Alemania ha excitado a Turquía para que se una a ella en la guerra.

De lo contrario dejarla abandonada en la suerte que se la depare.

Llegan a Constantinopla oficiales alemanes que se ponen a las órdenes del general Liman Von Senderg.

Los austriacos derrotados

Los montenegrinos mandados por el ministro de la Guerra han derrotado a los austriacos en Beljanitz, apoderándose aquellos de víveres, municiones y numerosos botines de guerra.

A consecuencia de esta operación ha habido numerosas bajas por ambas partes.

Otra plaza ocupada

Recíbense noticias dando cuenta que los montenegrinos ocuparon Cianitz.

Los mismos despachos añaden que los austriacos tratan de ocupar Graheve.

El embajador de España

Anoche salió de Burdeos para París el nuevo embajador de España.

El sitio de París

Se asegura que los alemanes han establecido en toda regla el sitio de París.

Cerca de la capital instalaron sus gigantescos cañones de sitio.

Las fuerzas alemanas levantaron las líneas férreas, cortando todas las comunicaciones.

El pánico que reina es enorme.

ULTIMA HORA

Noticia confirmada

Oficialmente se ha confirmado que los alemanes echaron a pique quince barcos pesqueros ingleses que quitaban minas en el Mar del Norte.

Lo que hacen los belgas

En las cercanías de Amberes abrieron los belgas las esclusas de los canales inundando los terrenos que ocupaban los alemanes, los cuales se vieron cercados por las aguas y huyeron abandonando la artillería.

Los belgas aprovecharon la ocasión para ametrallarlos, causando muchas bajas.

Suiza licencia la segunda reserva

El Gobierno suizo ha licenciado la segunda reserva para descargar el presupuesto de gastos.

Crucero inglés

Ha fondeado en Las Palmas el crucero inglés «Cholengar».

NOTICIAS

El señor delegado de Hacienda ha señalado para mañana el pago de los siguientes libramientos:

Don Pedro Arangüena, 1464'58 pesetas; don Pascual Delgado, 6854'46; don Leoncio Madrigal, 5733'68; don Juan Pérez, 1407'55; don Pedro Pastor, 157'22; don Alejandro Garza, 1961'35; don Máximo Lora, 343'38; El mismo, 1451'61; don Lorenzo Guerra, 3636'23; don Eugenio Nogales, 29091'29; don Cleto Serrano, 2424'87 don Francisco Pérez, 8845'97; Director Telégrafos, 307'18; Administrador de Correos, 75; Presidente de la Audiencia, 3000; don Luis Sisternes, 290.

La Dirección General del Tesoro público, autoriza al señor delegado de Hacienda de esta provincia, para que se satisfagan desde luego todos los libramientos de carácter no preferente, cuyas fechas de expedición alcancen hasta el 31 de Agosto último, siempre que reúnan todos los requisitos legales.

Ideal Bar Palentino

El dueño de este establecimiento, que desde hace tiempo viene notando la falta de local para atender a su clientela, que cada día es mayor, ha realizado importantes obras, habiendo montado un magnífico reservado que da acceso a la Plaza Mayor.

En este amplio local servirá dicho establecimiento, chocolates, refrescos, lanchas y todo lo referente al ramo.

En las proximidades de la estación de Grijota se arrojó del tren en que viajaba, un joven de 17 años llamado Cipriano Díez, produciéndose varias heridas con pérdida de la piel.

El jefe de servicio en aquella estación dió conocimiento del hecho al Juzgado correspondiente, pasando el herido a su domicilio.

El día 12 de los corrientes se verificaron los exámenes de ingreso para los 19 alumnos hasta ahora matriculados en el Instituto General y Técnico de esta capital y en los días 26 y 28 se celebrarán los exámenes de ingreso de los restantes alumnos que lo hayan solicitado.

Guillermo González Alvarez

Médico Oculista

Consulta diaria de diez y media a una. Central Hotel Continental. Mayor pral.

Se encuentra en la Guardia municipal a disposición de su dueño, un bastón hallado en la vía pública.

El que está quintillito escribe

Mueles y dientes exhibe Aunque muchos años cuenta, Porque usa desde el 70 Licor del Polo de Orive.

Información telegráfica

Madrid 7, 3 t.

VARIAS NOTICIAS

El Príncipe Wied

Ha llegado a Lugano (Italia), el Príncipe Wied acompañado de su séquito.

Conflicto obrero

Comunican de Gijón que sigue sin resolver el conflicto de los obreros del puerto.

Corrida de toros

Ayer se celebró en San Sebastián la anunciada corrida de toros, lidiándose ganado de Parladé, por Mazzantinito, Luis Freg y Paco Madrid.

Crisis parcial

El señor Dato ha presentado al Rey la dimisión del ministro de Gracia y Justicia, marqués de Vellido.

Lo que hacen los belgas

En las cercanías de Amberes abrieron los belgas las esclusas de los canales inundando los terrenos que ocupaban los alemanes, los cuales se vieron cercados por las aguas y huyeron abandonando la artillería.

Los belgas aprovecharon la ocasión para ametrallarlos, causando muchas bajas.

Suiza licencia la segunda reserva

El Gobierno suizo ha licenciado la segunda reserva para descargar el presupuesto de gastos.

Lo que hacen los belgas

En las cercanías de Amberes abrieron los belgas las esclusas de los canales inundando los terrenos que ocupaban los alemanes, los cuales se vieron cercados por las aguas y huyeron abandonando la artillería.

Los belgas aprovecharon la ocasión para ametrallarlos, causando muchas bajas.

Suiza licencia la segunda reserva

El Gobierno suizo ha licenciado la segunda reserva para descargar el presupuesto de gastos.

Lo que hacen los belgas

En las cercanías de Amberes abrieron los belgas las esclusas de los canales inundando los terrenos que ocupaban los alemanes, los cuales se vieron cercados por las aguas y huyeron abandonando la artillería.

Los belgas aprovecharon la ocasión para ametrallarlos, causando muchas bajas.

Suiza licencia la segunda reserva

El Gobierno suizo ha licenciado la segunda reserva para descargar el presupuesto de gastos.

Lo que hacen los belgas

En las cercanías de Amberes abrieron los belgas las esclusas de los canales inundando los terrenos que ocupaban los alemanes, los cuales se vieron cercados por las aguas y huyeron abandonando la artillería.

Los belgas aprovecharon la ocasión para ametrallarlos, causando muchas bajas.

Suiza licencia la segunda reserva

El Gobierno suizo ha licenciado la segunda reserva para descargar el presupuesto de gastos.

El Ayuntamiento de Villada en sesión extraordinaria convocada al efecto y con asistencia de todos los concejales ha tomado el acuerdo de dar el nombre de Abilio Calderón a la plaza de Santa María.

Dicho acuerdo ha sido comunicado oficialmente en el día de ayer al señor Calderón.

Señoras

Lencería de todas clases. Especialidad en géneros finos a precios de fábrica. Surtido completo en telas para mantelerías, novedad, colchones, bonitos estores de todas clases y ropa blanca.—Comercio de tejidos de M. Polo, Mayor, 91.

Según leemos en la prensa de Santander, la Colonia palentina residente en aquella capital ha conmemorado la fiesta de San Antonio en el día de ayer.

Todos los palentinos se trasladaron al Sanatorio de Pedrosa en donde oyeron Misa.

También celebraron un banquete en el Astillero, siendo obsequiados con dulces los niños de Sanatorio.

La fiesta se ha celebrado en Pedrosa, con motivo de estar pasando allí el verano unos cuantos niños pobres de Palencia.

Guía completa de la guerra de Europa en 1914

Contiene los mapas y datos geográficos y estadísticos de los Estados que interviene o que fácilmente pudieran intervenir en la presente guerra; un gran mapa completo de Europa a 8 tintas; ocho planos de croquis fotográficos de las principales fronteras y mares. Precio 3'50 pesetas.—Se vende en la imprenta de este periódico.

Sabemos que se encuentran ya constituidas en la mayor parte de los pueblos de la provincia, las juntas encargadas de arbitrar recursos para los repatriados.

Por infracción de las vigentes leyes de caza ha sido denunciado en Palenzuela, un vecino de aquel pueblo.

Mañana martes darán principio en Maza las tradicionales fiestas de la Virgen de Septiembre.

Habrá entre otros festejos bailes públicos y de sociedad.

Esta mañana han empezado a desarmar algunas barracas de la feria.

Se encuentran formados los proyectos de los presupuestos ordinarios para 1915 en los Ayuntamientos de San Sebastián de Campos y Barzola.

El que está quintillito escribe Mueles y dientes exhibe Aunque muchos años cuenta, Porque usa desde el 70 Licor del Polo de Orive.

Industrial

Con conocimiento en el corte, se ofrece a Almacénista o casa que disponga de víveres para desarrollar al por mayor la confección de ropa de hombre. Informes en esta redacción.

Sordomudos y Ciegos

Colegio en Valladolid,

Marqués del Duero, 2. Se admiten internos y externos. Enseñanza a los sordomudos, por la palabra. Trato familiar a los alumnos.

Huerta

Se arrienda una en San Sebastián de Campos; para precio y condiciones, dirigirse a don Ambrosio Donis de la Fuente en esta ciudad.

Subasta voluntaria

Tendrá lugar ante el notario de Amusco el día 17 del actual, a las once de la mañana, de tierras y derechos de fincas, correspondientes al término municipal de San Sebastián de Campos; para precio y condiciones de subasta, dirigirse a don Emilio de la Plaza, notario de Amusco.

Ama de cria

Casada, primoriza, leche de 15 días, desea criar en su casa en Reinosa de Cerrato; Francisco García, informará.

Ama de cria

desea criar en su casa, de 28 años, leche de 8 días; informará el peón caminero Máximo Ruiz, en Amusco.

CURACION DE LAS HERNIAS (quebraduras)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que el jueves 10 de Septiembre estará en Palencia, en el Central Hotel Continental, el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados tratamientos CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrá consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños podrán con toda seguridad, obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias, mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante.

Acudirán, asimismo, a consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cadera, etc., etc., como también las señoras que sufran densos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.—El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdadera prueba real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejes, pues, de consultar a dicho especialista, y tened presente que estará en Palencia en el Central Hotel Continental el jueves 10 de Septiembre en Valladolid el día 9 en el Hotel Imperial, en donde podrán consultarle cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen estos días, tendrán que dirigirse a su consultorio en BARCELONA, Unión, 13.

Su majestad aceptó la dimisión, firmando el oportuno decreto.

También firmó otro nombrando para sustituirle, al jefe del Gobierno.

La apertura de los Tribunales

El discurso de apertura de los Tribunales lo leerá el presidente del Supremo.

Conferencia

El presidente del Consejo ha visitado al ministro de la Guerra conferenciando extensamente.

Los viajes del Rey

El Rey marchará el jueves a San Sebastián después de presidir el Consejo que se celebre en Palacio dicho día.

Nombramiento

El marqués de Vadillo ha sido nombrado presidente del Patronato de la Institución Figuerola, cargo que desempeñó el señor Montero Ríos.

Este nombramiento le da derecho a que se le considere el primer accionista del Banco de España y de la Tabacalera.

Comentarios

En los círculos políticos es objeto de animados comentarios esta inesperada crisis parcial.

Coméntase también el hecho de que el marqués de Villaurrutia marchase a Londres, donde está su familia, sin esperar la llegada del nuevo embajador de España en Francia, marqués de Valtierra.

Lo mejor del mundo!

Ni en Madrid ni el Toboso Ni en Málaga ni en Marbella Hay un the más delicioso Que el rico the de La Estrella.

Y el que dudarlo pretenda sin conocer nuestro the, vaya en seguida a una tienda... y compre siquiera medio kilo.

(Esto no será verso, pero es verdad.)

De venta en los principales establecimientos.

Industrial

Con conocimiento en el corte, se ofrece a Almacénista o casa que disponga de víveres para desarrollar al por mayor la confección de ropa de hombre. Informes en esta redacción.

Sordomudos y Ciegos

Colegio en Valladolid,

Marqués del Duero, 2. Se admiten internos y externos. Enseñanza a los sordomudos, por la palabra. Trato familiar a los alumnos.

Huerta

Se arrienda una en San Sebastián de Campos; para precio y condiciones, dirigirse a don Ambrosio Donis de la Fuente en esta ciudad.

Subasta voluntaria

Tendrá lugar ante el notario de Amusco el día 17 del actual, a las once de la mañana, de tierras y derechos de fincas, correspondientes al término municipal de San Sebastián de Campos; para precio y condiciones de subasta, dirigirse a don Emilio de la Plaza, notario de Amusco.

Ama de cria

Casada, primoriza, leche de 15 días, desea criar en su casa en Reinosa de Cerrato; Francisco García, informará.

Ama de cria

desea criar en su casa, de 28 años, leche de 8 días; informará el peón caminero Máximo Ruiz, en Amusco.

CURACION DE LAS HERNIAS (quebraduras)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que el jueves 10 de Septiembre estará en Palencia, en el Central Hotel Continental, el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados tratamientos CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrá consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños podrán con toda seguridad, obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias, mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante.

Acudirán, asimismo, a consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cadera, etc., etc., como también las señoras que sufran densos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.—El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdadera prueba real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejes, pues, de consultar a dicho especialista, y tened presente que estará en Palencia en el Central Hotel Continental el jueves 10 de Septiembre en Valladolid el día 9 en el Hotel Imperial, en donde podrán consultarle cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen estos días, tendrán que dirigirse a su consultorio en BARCELONA, Unión, 13.

EL PARAISO — Casa Hernández

Mayor principal, 74, PALENCIA

ROPA BLANCA.—Confecciones para caballeros, señoras y niños.
SASTRERIA.—Desde 1.º de Septiembre próximo queda abierto en esta casa al público en general, un taller de confecciones, representado por un nuevo cortador sastre modisto muy competente y activo. Se confeccionan a la medida trajes y abrigos para caballeros y niños. Se confeccionan a la medida, vestidos para señoras; hechura sastre, con arreglo a los últimos figurines. Capas, abrigos-capas y abrigos. Modelos exclusivos de la casa. Para la presente temporada de invierno se han recibido las últimas novedades en lanería para vestidos, felpas de seda y paños, estilo inglés (gustos finísimos) para abrigos de señora.
Pieles.—Manguitos.—Corsés y género de punto.
Pañería para caballero.—Camisería.—Corbatas.—Cuellos y Puños.
 En adornos para vestidos, capas y abrigos, presentará esta Casa un bonito surtido en *Sedas escocés listadas y lisas* todos los colores. Terciopelos negros. Terciopelos color y Terciopelos escoceses. Calidades superiores.
 Visite V. los escaparates de esta Casa los días de Feria.
PRECIO FIJO invariable en todos los artículos.

Santiago Hernández, calle Mayor principal, núm. 74, Palencia

La Agrícola Española

Sociedad anónima de Seguros reunidos
 á cotización fija graduada

Legalmente constituida, de conformidad con la vigésima ley de 18 de Marzo de 1908 y autorizada por Real orden de 25 de Abril de 1911, para operar en toda España, á cuyo efecto tiene hecho el depósito que la citada ley previene.
Opera en los ramos siguientes:
Seguros de cosechas contra el pedrisco
 Seguro de incendio de cosechas, cobertizos y aperos de labranza.
Seguro contra la muerte y robo del ganado caballar, mular, animal, bovino y especial de cerda, lanar y cabrío.
Domicilio social y dirección: BARCELONA, Rambla Cataluña, 58
 Autorizado por la Comisaría general de Seguros el 1.º de Junio de 1911
 Para toda clase de informes dirigirse al delegado de la Compañía don Guillermo del Paso, Mayor pral., núms. 244 al 254.—Garage de automóviles.—PALENCIA.

FEDERACION CATOLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés.
 Pedir reglamentos al administrador don Santiago Pérez.
 Domicilio y oficinas, calles de Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16
 PALENCIA

LOS CARAMELOS P. CATALA

salvan á los niños

Caja 25 céntimos **Marca registrada**
 La meningitis hace estragos en las criaturas. El principio de todas ellas, las malas digestiones y la base de esas malas digestiones, materias extrañas en los intestinos. Las lombrices y los bichocos son en la mayor parte de los casos, la verdadera causa. Limpiar todo eso con los Caramelos P. Catalá. Pedir siempre una cajita Caramelos P. Catalá, para evitar á vuestros hijos todas las enfermedades; **25 céntimos.**—Se han puesto al alcance de todas las fortunas.
 Se vende en la droguería de la Sra. Viuda de Escudero, en Palencia, y en Carrión de los Condes, en la farmacia de don Deogracias Blanco.



Copamnia Transatlántica

Vapores Correos Españoles

Saldrá de Santander: El día 16 de Septiembre para Buenos Aires. El día 19 de Septiembre para Cuba y México.
 Consignatarios en Santander Sres Hijos de Angel Pérez y C.
 Su representante en Palencia, Mariano Arroyo, Avenida de la República Argentina, núm. 2.

Mojador higiénico

para sellos, sobres, etiquetas, etc., etc.

Aparato de verdadera utilidad en todos los despachos. El que moja los papeles engomados con la boca poco sabe las consecuencias que pueden sobrevenirle. Un solo aparato dura toda la vida. Es elegantísimo y limpio.
 Está construido de latón fuertemente niquelado, su duración es indefinida.
 Precio 3 pesetas en la imprenta y papelería de Abundio Z. Méndez, Mayor pral., 70.

Dolores Tovar

Modista de Madrid.—Se confeccionan vestidos y abrigos para señora y niños. Especialidad en trajes hechura sastre; Mayor pral., 199, 2.º izquierda.

4 pesetas diarias

Es el sueldo que gana toda persona de ambos sexos que sabiendo escribir con una letra regular, deseen ocupar sus ratos de ocio en un facilísimo trabajo de escritura que necesitamos profusamente para la propagación de nuestros inventos en España. No hay nada que comprar. Detalladas referencias que se envían gratis, escribiendo a los ESTABLECIMIENTOS LISBO-ENSES, Rua da Prata, 156, LISBOA (Portugal).

Se necesita Un oficial de herrador; para tratar con Luciano Vázquez, Veterinario, Frómista.

Ama de cria Casada de 30 años de edad, leche de seis meses, para su casa; informará Timoteo Pariente, en Villoldo.

Ama de cria Para casa de los padres, de 19 años, leche de 15 días; informarán en esta Administración.

Piano Se vende uno seminuevo; para tratar con Manuel Alvarez, en Revenga de Campos.

Burro semental Se vende uno de 3 años, 7 cuartas y un dedo, capa negra; para tratar con Francisco Fernández, en Quintana del Puen e.

Se necesita un dependiente de Barbería, en Fuentes de Nava, Antonio Herrán.

Tarjetas DE VISITA para señoras.—Se ha recibido una bonita colección de los últimos modelos en la imprenta de este periódico Mayor pral., 70

Imp. de Abundio Z. Méndez

ALONSO HERMANOS

Comercio de Paños y Novedades

Mayor principal, 47

Los dueños de este nuevo establecimiento tienen el gusto de participar al público en general que desde 1.º de Septiembre, quedará a la disposición de cuantos les honren con su visita, en la seguridad que han de salir complacidos, porque encontrarán completo surtido de alta novedad y precios económicos.

PRECIO FIJO

Para excelentes

TRIGOS Y CEBADAS DE SIMIENTE

dirigirse á

Don José Nebót Moreno

LÉRIDA

NOTA. Pueden verse las muestras de estos trigos en la Cámara de Comercio de esta capital.

De actualidad palpitante

EL SIGLO XX

Y EL

FIN DEL MUNDO

según la profecía de San Malaquías

Precio 2 pesetas.—Se vende en la imprenta de este periódico.

Nuevo Mapa de Europa

dibujado expresamente para estas circunstancias, presentando que, especialmente en aquellos lugares que pueden ser teatro de la guerra, no falte ninguna población de mediana importancia y que todo el MAPA sea modelo de claridad y de precisión y que llene por completo los deseos del público.
 Este MAPA DE EUROPA va retirado con una interesante y completa estadística, que contiene, acerca de los países beligerantes, considerable cantidad de datos referentes a su población, producción, fuerzas militares, escudos de todos los países europeos, etc.
Precio 1.50 pesetas.—De venta en la imprenta de este periódico.

Arroyo y Gallego

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

Almacén y Secadero de MADERAS

Carpintería de taller

Herrería artística

Carpintería de armar

Tejas, balcones balaustrados

Muebles.—Altars

Fundición artística é industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas